

„Berliner Tageblatt“

erschienen täglich... in allen Provinzen...



Abonnements-Preis

für das „Berliner Tageblatt“ und „Sonder-Beilage“...

Berliner Tageblatt

Nummer 153. Berlin, Donnerstag, den 24. März 1904. XXXIII. Jahrgang.

Hierzu die Illustrirte Halbwochen-Chronik „Der Welt-Spiegel“ Nr. 24.

Der Hereroaufstand und die Missionäre.

Von einem mit Land und Leuten in Deutsch-Südwestafrika vertrauten Kaufmann erhalten wir eine Schilderung...

Es war am 25. August 1880, als ich als Vertreter einer Handelsunternehmung mit drei meiner Angestellten...

Als ich zu Kamahero kam, lag er auf seiner Pflanze, und sein Sohn, der jetzige Oberhäuptling Senunzi...

Die Herero hätten im tiefen Frieden unter sich gelebt, als vor vielen Jahren zuerst weiße Leute gekommen seien...

Diesen einen Augenblick glaubte ich wie alle, die bei mir waren, daß es um unser Leben gegangen sei...

Als den in den letzten Tagen der Missionäre nach dem Einzug der Missionäre...

Gegenüber der Gefügigkeit, welche in den achtziger Jahren im Lande herrschte, lebendig Kaufhandel zu treiben...

Von unserem Standpunkte aus sind ja weder die Händler noch die Regierungsgewalt in ihrem Vorgehen zu tadeln...

Wenn nun von katholischen Missionären die Rede ist und von ihnen gesagt wird, daß einzelne von ihnen im deutschen Dienst die Waffen tragen...

Soweit die Zukunft, über wir müssen trotzdem bei unserer Aufassung planvoll. Aber wir müssen...

Eine Extranummer des Deutschen Kolonialblattes enthält eine Reihe amtlicher Berichte über den Hereroaufstand...

Richter über die Entstehung des Aufstandes. Herr Richter äußert sich darüber folgendermaßen:

Der Aufstand ist in einem Umfange und mit einer Wildheit ausgebrochen, die niemand hätte vermuthet...

Der Stellvertreter des Gouverneurs trägt der Ansicht zu, daß der Aufstand auf eine lange hergehende Spannung zurückzuführen ist...

Nach der amtlichen Darstellung erfolgten die Ermordungen der Weissen zum Teil mit höchster Grausamkeit...

Wir nahmen am 19. März von den Mittheilungen der Gesellschaft Nordwestafrikaner über die Unruhen...

Die Herero sind nicht abhalten, einer Mitteilung von kundiger Seite Raum zu geben, durch welche die Expedition des weißen Händlers ein anderes Gesicht erhält...

Die bereits angeordneten Erhebungen sollen Klarheit darüber bringen, wie weit die That der Herero...

Warten wir also ab, was sich bei den amtlichen Erhebungen herausstellt!

Die agrarische Wasserfrage kommt in eigenartiger Weise in der „D. Tagesbl.“ zum Ausdruck...

Bevorzugt man die Angelegenheit lediglich nach sachlichen Gesichtspunkten, so liegt es auf der Hand, daß die Herero-vorlage, die ungleich wichtiger ist...

Beshalb es gerade „sachlich“ sein und „auf der Hand liegen“ soll, daß die Herero-vorlage eher erledigt werden muß...